

# Diario del Comercio

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCIÓN

Año IV | Rambla San Juan, 50, entresuelo  
Administración: Unión, 54, Imprenta

Tarragona: jueves 28 de Julio de 1898

Precios de suscripción

N.º 1012

En Tarragona 1.5 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.  
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.  
En el extranjero 15 PTAS. trimestre. Pago adelantado.  
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

### OTRO DESASTRE EN PUERTA

Cada día que pasa van confirmándose las noticias satisfactorias acerca de la cosecha de trigo. Lo mismo en Castilla, que en Andalucía, que en parte de Extremadura y Aragón que en todas las regiones donde se produce dicho grano, esperase recoger este año gran cantidad.

Por tal efecto los precios bajan, y como al mismo tiempo se sabe ya que en el extranjero la cosecha de trigo de 1898 promete ser excepcional en cantidad y en calidad, dicho se está que de subsistir la franquicia para la importación, los granos exóticos, de los cuales se hace ya regular demanda, invadirán nuestros mercados obligando á los labradores á vender los suyos á cualquier precio, con inminente ruina de sus intereses.

Ahora bien, el cultivo de cereales, que es por naturaleza y por tradición el más genuinamente español de todos y que constituye, según dictamen de personas peritas en la materia, la base de nuestra agricultura, es todavía uno de los ramos más importantes de la producción nacional.

No hay que decir, por lo tanto, si estamos o no en el caso de aprovechar lo poco que nos queda, y si es un deber sagrado del gobierno, que alcanza á todas las clases sociales, á quienes lo impone el instinto de conservación, el defender á todo trance esa factor de riqueza que los trigos representan.

Es tal la convicción que abrigamos acerca de la forzosa necesidad de fomentar el cultivo de los trigos en el país, que no vacilamos en reputar su pérdida, si sobreviene, como el mayor de los desastres.

Las regiones fabriles serían las primeras en tocar las desgraciadas consecuencias de la ruina de aquel ramo primordial de la agricultura patria; necesitarían aquellas como lo están hoy más que nunca del mercado interior, han de persuadirse de que las tres cuartas partes de la población es agrícola y que por consiguiente de la prosperidad ó decadencia de ésta depende la buena ó mala marcha del resto que vive del trabajo industrial.

Es, en una palabra, interés general del Estado el que va envuelto en la cuestión de los trigos, y hé aquí porque hacemos tan singular hincapié en ella.

Por motivos semejantes, por idénticas presiones que las que indujeron á nuestro Gobierno á decretar la libre importación, acordaron igual medida Italia y Francia; pero á estas horas una y otra nación tienen restablecidos los derechos arancelarios de aduanas que temporalmente abolieron.

¿No es hora, pues, de que aquí se haga lo mismo, aun sin guardar á que llegue la fecha de 15 de Agosto próximo?

Mucho nos tememos que si pronto no se ponen nuevamente en vigor los derechos de 10'50 pesetas, no haya más tarde remedio para el nuevo desastre que auguramos.

### Correo de Madrid

Julio 26.

Dicen de la Habana que anoche se recibió en aquella capital un telegrama de Manzanares participando que no había ocurrido novedad.

La guarnición continúa dispuesta á la defensa hasta la fecha.

Es inexacto que los yankees hubiesen rea-

lizado un ataque á aquella población por mar y por tierra.

Otro despacho particular de la Habana anuncia que frente á Tunas de Zaza hay tres buques transportes norteamericanos.

Añade el despacho que tampoco en aquella población se habían roto las hostilidades.

Dicen también de la Habana que en la bahía de Sagua la Grande entró un vapor inglés.

Este barco zarpará el miércoles, conduciendo 300 personas, que han tomado paseo en el mismo.

También comunican de la Habana que se ha verificado en aquella capital un simulacro para instrucción d las tropas encargadas de la defensa de la plaza.

El acto se ha verificado en presencia del general Arolas, que recorrió las trincheras y demás defensas, quedando satisfecho del excelente espíritu que reina en la guarnición.

Las tropas juraron, en presencia del general Arolas, morir en defensa de la honra de España y por la integridad del territorio.

Un despacho particular de la Habana dice que en un punto cerca de Placetas ha ocurrido, por incidente casual, un choque entre dos trenes que conducían tropas.

Por las primeras noticias que se han recibido del suceso, se sabe en la Habana que resultaron tres muertos y varios heridos.

Además, se produjeron grandes desperfectos materiales.

Se espera conocer la importancia de los daños que ha producido esta desgracia.

—Telegrafian de Washington diciendo que el emperador Guillermo ha escrito una carta á M. Mac Kinley, asegurándole la cordialidad de relaciones de Alemania y Estados Unidos.

En Washington se considera ridícula la noticia de haberse entablado negociaciones de paz.

Se dice que España no puede proponer término alguno de arreglo hasta que en la Casa Blanca se reciba la noticia de haber quedado destruido el último cañonero español.

—El general Shafter y su ejército saldrán en breve de Santiago de Cuba, donde serán sustituidos por regimientos de negros.

Aquellos harán los preparativos necesarios para la campaña contra la Habana.

—Trasmiten de Londres un telegrama recibido de Nueva York, por *The Morning Post*, diciendo que a bordo del buque hospital de la Cruz Roja «Post-Victor», que salió de Nueva York con rumbo á Tampa, fué hallada una máquina infernal, que debía estallar en un momento determinado.

—Telegrafian el mismo periódico con referencia á noticias de Tampa, que allí se dice que el Papa ha formulado ante las potencias europeas proposiciones de paz que se han creido aceptables tanto para España como para los Estados Unidos.

Estas condiciones consisten en la cesión de Cuba y Puerto Rico á los Estados Unidos y en que España conserve intactas sus colonias de Filipinas.

—Un telegrama de Washington dice que en las esferas oficiales de aquella capital prevalece la opinión de que los Estados Unidos, tan pronto como tomen á Manila, fortificarán la plaza y la bahía de un modo suficiente.

En cuanto al ejército yankee, se distribuirá entre Lázaro y demás islas, para obtener la posesión del resto del Archipiélago.

—El general Miles, con las fuerzas de su mando, ha desembarcado en Guanica, situación al Sud de la isla, lejos de Ponce.

—En Nueva York reina gran ansiedad por conocer noticias de Puerto Rico, creyéndose que en breve llegarán telegramas confirmando oficialmente el bombardeo y desembarco de las tropas norteamericanas.

—Los correspondientes del *New York Herald* aseguran que los ciudadanos pescadores de Puerto Rico han dirigido un manifiesto pidiendo la anexión á los Estados Unidos.

—Ha salido de Portsmouth para Puerto Rico, el general Raquet, mandando las tropas yankees que estaban concentradas en la Florida.

—Dicen de Nueva York que tres redactores del *New York Herald* han llegado á Santiago de Cuba, á bordo del vapor «Philadelphia», conduciendo material de imprenta para fundar un periódico que se supone será escrito en inglés y en español.

Publicaron grandes carteles, que son una verdadera proclama contra los españoles, en los que se terminaba diciendo: «Acordeos del «Maine»; comprad la verdadera versión oficial de su voladura.»

El general Shafter hizo quitar los carteles y recoger los ejemplares.

Detuvo también á los tres citados redactores y los expulsó de Santiago de Cuba.

—Según despachos recibidos en el Departamento de la Guerra yankee, han capitulado las siguientes tropas españolas:

—Santiago, 22.000 hombres; en San Luis, 3.000; en Guantánamo, 9.000; en Sagua, 2.000; total, 35.000.

—La prensa de Nueva York publica un telegrama dando cuenta de un combate librado en las inmediaciones de Jigotea entre los insurrectos cubanos y las tropas españolas.

Mandaba los primeros el cabecilla José Cepero, el cual murió en la acción.

—El *Daily Mail* publica un telegrama de Nueva York diciendo que el Gobierno de Washington se verá obligado, á pesar de los buenos deseos de los rebeldes que quieren la independencia, á verificar la anexión de la isla de Cuba.

—Parece confirmarse que en cuanto se normalice la situación de Santiago de Cuba, embarcándose para la Península las tropas españolas y las familias de los oficiales, el general Shafter abandona dicha población.

—El *New York Herald*, en su edición de Paris, publica un telegrama de Washington diciendo que ha llegado á conocimiento del Gabinete de Nueva York la noticia de que el Gobierno de Madrid va á dirigir un mensaje á Mac Kinley proponiendo un armisticio para entablar las negociaciones de paz.

—Gobierno yankee, dice el citado periódico; continuará haciendo preparativos de guerra hasta tanto que no reciba comunicación oficial del Gobierno español.

En los centros oficiales de Nueva York se guarda gran reserva sobre este asunto.

—Los embajadores de las potencias en Nueva York han preguntado al Gobierno norteamericano que intención y objeto tiene el envío de la escuadra de Vatoen á las aguas españolas.

El Gobierno yankee ha excusado contestar á esta pregunta.

—Se afirma que el general Miles tiene el propósito de apoderarse de San Juan de Puerto Rico.

Para verificarlo recibirán las fuerzas necesarias dentro de breve plazo.

—Se compondrán éstas de 25.000 hombres y algunas baterías de artillería gruesa.

—Dicen de París que la prensa inglesa asegura que continúan las disensiones entre Shafter y Calixto García y que se ignora el paradero de este cabecilla.

También dicen los periódicos londinenses que Calixto García se encuentra en los alrededores de Santiago con el propósito de apoderarse de la población en cuanto la abandonen las tropas del general Shafter.

—Telegramas de Nueva York afirman que varios miembros del Gabinete insular de la isla de Cuba han salido para Gúineas con objeto de celebrar una conferencia con Maximino Gómez.

Preguntado el señor Sagasta sobre el particular, ha dicho que no puede decir nada porque ignora lo que puede haber de cierto en la noticia.

—Han circulado en Madrid esta tarde rumores sobre movimientos carlistas que pretenden verificar algunos cabecillas que tomaron parte en la última guerra civil.

Según parece todos los síntomas coinciden en que el primer chispazo procederá de Aragón.

—La prensa amarilla trata de los rumores de paz, y procura hacer patentes las ventajas de aprovechar las buenas disposiciones que manifiesta España á favor de la misma.

Hacen notar los periódicos atildados la pacificación que representa la guerra para el comercio, los enormes gastos que ocasiona y la pérdida de hombres.

Además, demuestra que estos gastos vendrán á aumentarse, pues ya se anuncia la apertura de una nueva campaña contra la Habana, á la cual se destinan 15.000 hombres.

Además recuerdan estos periódicos la opinión que se atribuye á uno de los generales encargados de reconocer las defensas de Filipinas, según la cual serán necesarios 50.000 soldados yankees para completar la posesión del Archipiélago.

—La hermana de M. Day, secretaria de M. Mac Kinley, ha ido con la Cruz Roja á Santiago de Cuba.

Esta señora ha escrito una carta que publican varios periódicos, calificando de barberos á los españoles, por haber alcanzado alguno de los proyectiles de nuestras trincheras las ambulancias de la Cruz Roja.

Toda la carta está llena de exageraciones por este estilo.

—Se ha publicado oficialmente la correspondencia cambiada entre el señor Dubosc, secretario de la legación de España en Nueva York, y el presidente del Consejo de ministros del Canadá.

—El ministro de la Guerra, preguntado acerca de si los Estados Unidos reconocerían la independencia de Cuba, conforme eran los propósitos de los norteamericanos al iniciarse la campaña, dijo que nada podía contestar porque las negociaciones no han terminado todavía, pero que supone que procurarán respetar la voluntad y los intereses de la isla.

La impresión es que la paz se avecina á pasos agigantados y que marcha bien.

—Al salir esta tarde el ministro de la Guerra de la presidencia manifestó que el cablegrama recibido de Puerto Rico es muy lacónico.

Dice solo que las tropas norteamericanas han sostenido un combate con nuestras fuerzas, teniendo éstas tres heridos, y que hemos tomado fuertes posiciones para impedir cualquier ataque de los norteamericanos.

—En el ministerio de la Guerra han estado los correspondientes de varios periódicos de provincias y del extranjero para averiguar lo

que haya de cierto en los rumores circulados referentes a noticias oficiales recibidas de Puerto Rico, en la que se supone que se da conocimiento al Gobierno del desembarco de los yankees en Guanica.

A última hora no se había recibido el despacho á que hacían referencia los mencionados correspondentes.

—Acaba de terminar el Consejo de ministros. Estos, al salir, han dicho que de Manila no tenían noticias.

Respecto de las negociaciones de paz manifestaron que marchan satisfactoriamente, aunque no puede decirse que estén completamente cerradas.

#### Extracto del Boletín oficial

Real orden del Ministerio de Hacienda aprobando la distribución del territorio de la Península e Islas adyacentes en regiones para el servicio de provincias, de la Sección facultativa de Montes de la Dirección general de Propiedades y Derechos del Estado.

—Circular del Gobierno civil interesando la busca y captura del soldado desertor del batallón de Luchana José Sasarrich Casas, natural de Montblanch.

—La Dirección general de Obras públicas participa haberse autorizado á don Juan Gené para constituir una galería de absorción por el cauce subterráneo del barranco «Cabarrás», de P. A. de Cabra.

—Circular de la Delegación de Hacienda invitando á todos los empresarios y dueños de carruajes que con motor de sangre se dediquen en esta provincia al transporte de viajeros á celebrar conciertos.

—La Comisaría de guerra de esta plaza participa que en el anuncio de la misma convocando licitadores para adquirir varios artículos con destino á la Factoría de Subsistencias haber omitido la harina de primera y de todo pan.

—Por esta Audiencia provincial se llama á los perjudicados en la causa que por estafa se siguió contra Joaquín Pereira Espejo.

—Anuncios de las Alcaldías de Pauls, Altafulla, Riudoms, Ascó, Alió y Gratallops.

—El Consejo de familia de la menor doña Ramona Pedret Porchas, de Montróig anuncia la venta de una casa, sita en Falset.

—Extracto de las sesiones celebradas por la Comisión mixta de Reclutamiento.

#### Noticias locales

Cuenta rendida por don Pedro Sabater á la Junta auxiliar de la Suscripción nacional, comprensiva de los gastos e ingresos habidos en la corrida de toros verificada el día 10 del corriente á beneficio de la Suscripción nacional.

#### GASTOS

Dos viajes á Sevilla para compra y encajonamiento de los toros, 514 pesetas.

Seis toros del Excmo. señor marqués del Saltillo, 7.500 pesetas.

Un toro sobrero comprado á don Vicente Roig, de Valencia, 400.

A don Francisco Mata, de Sevilla, encierro y cajones, 375.

Satisfecido por transporte en ferrocarril, 889'97.

A Enrique Vargas (Minuto) y su cuadrilla, 2.500 pesetas.

A José García (Algabeno) y su cuadrilla, 2.500.

Al picador de reserva Fajardo, 125.

Al mayoral conductor de toros, sus dietas y viaje, 220.

Retorno de cajones á Sevilla, 100.

A la casa Ortega, de Valencia, por carteles y billetes, 634'05.

Telegramas, correo y papel sellado, 36.

A la sociedad «Ramón y Cristóbal», arrastres, 250.

A don Vicente Serrulla, por la contrata de caballos, 3.000.

A Mariano García, de Tarragona, por puyas, banderillas y divisas, 108'19.

A Ros, por fijar los carteles en los pueblos, 90.

Timbre móvil de 18.

Al dependiente (Cherrita), 30.

Al aguaclí Fernández, 15.

Manutención de los toros, 62.

Carruajes para las cuadrillas, ida y vuelta á la e-tación, 20.

Por ayudar á entorilar, afinar banderillas y otros servicios, 16'50.

Personal de puertas, 36.

Servicio de chiqueros, parrandas y guarda barreas, 36.

Comida de un dependiente al cuidado de los toros, 10.

Por moler habas para los toros y conducción, 4'50.

Derechos de timbre de las entradas, (esta partida no ha sido satisfecha aún), 556'60.

Contribución (esta partida tampoco ha sido satisfecha aún), 1.734.

A Barrechina, por el servicio de taquillas, 122.

Médico, 30.

Alquiler de un cabestro, 20.

Retorno de las puyas á Zaragoza, 3.

Total gastos. . . . . 21.961'91 pesetas.

#### INGRESOS

Importe de localidades y entradas vendidas, según estado que rinde Barrechina, 7.908'10 pesetas.

Cobado por el señor Blanco, por localidades que vendió, 383'15.

Localidades entregadas á alcaldes, cuya liquidación no han presentado aún, 459'95.

Importe de 1.603 kilos de carne de los toros vendida á Joaquín Molins, 1.789.

Ramón Vives, por el toro sobrero, 218.

Total ingresos. . . . . 10.758'20 pesetas.

#### RESUMEN

Importan los gastos. . . . . 21.961'91 pesetas.

los ingresos. . . . . 10.758'20

Pérdida líquida. . . . . 11.203'71 pesetas.

La Comisión ha recibido por exceso en el precio de las localidades con destino á la Suscripción nacional:

Del Consejo del Banco de España, 567 pesetas.

Del señor marqués de Mariana, 267 pesetas.

Del Ayuntamiento de Alcanar, 33.

De La Publicidad de Barcelona, 16'50.

De don Juan Cañellas (donativo), 25.

Total. . . . . 908'50 pesetas.

Han ingresado además en la taquilla, según nota del señor Barrechina, y se gestiona su cobro:

El señor cónsul de Francia, 7'75 pesetas.

Don Gustavo Bessa, 6'90.

Total. . . . . 14'65 pesetas.

#### La Comisión.

El ministro de la Guerra, general Correa, trata de organizar un cuerpo que se llamará de la Guardia municipal, para que presten servicio en poblaciones de más de doce mil almas y en sustitución de los guardias que actualmente tienen los municipios.

Al efecto se propone regamentar la nueva institución, bajo la base de los soldados que van á regresar de Cuba.

Tendrán entrada en el nuevo cuerpo, que se compondrá de catorce mil hombres, los que sepan leer y hayan observado irreprochable conducta, y serán primeros y segundos jefes del mismo, los oficiales, hasta la categoría de capitán, que se ocren plaza.

Los Ayuntamientos vendrán obligados á ingresar las nóminas de los guardias que para el buen servicio de la municipalidad les correspondan, hasta el último día de cada mes, y el abono de los heberes no podrá demorarse, por las pagadurias del Estado, más allá del día 5 de cada mes.

El proyecto del señor ministro de la Guerra, es digno de todo elogio y será aplaudido por la opinión cuando se conozca en todo sus detalles, pues se encamina á premiar debidamente al ejército que ha estado en Cuba defendiendo el honor de nuestra bandera.

Bien merecen nuestros soldados y los oficiales del ejército una recompensa tan justa como la que se le atribuye al actual ministro de la Guerra, general Correa.

Antes las cosas no pasen á mayores, sería conveniente que, por quien corresponda, se llamara al orden á un pastor ó conductor de ganado cabrío que hace dos noches consecutivas viene amenazando y insultando al empleado de consumos que presta servicio de noche en la puerta de San Antonio.

Nos consta que tan digno empleado, no ha faltado en lo más mínimo á la consideración que se merece el público, y que con respetuosas y atentas palabras, ha hecho advertir al referido pastor la responsabilidad en que incurría al intentar pasar por el contrarregistro mencionado, á cuyas amistades ha contestado siempre con insultos y amenazas.

Reiteradas veces nos hemos hecho eco de las quejas que nos han presentado varias familias pobres que se ven obligadas á pedir el auxilio del Consistorio municipal para la asistencia de los enfermos sin que hayamos logrado que se subsanaran las causas que las motivaban.

Consecuentes en nuestros propósitos debemos hacer constar que ayer una buena mujer al solicitar la visita de uno de los facultativos de dicho Consultorio fué despedida con cajas destempladas como si el Municipio n. 1 le retribuyera suficientemente. Creemos que se impone una reforma radical en el repetido Consultorio.

Anteayer noche tres sujetos después de haber bebido unas copas en una taberna de la calle de Apodaca salieron sin pagar, llevándose en cambio dos botellas.

Advertidos por el encargado del establecimiento se insolentaron mereciendo que fuesen encerrados en el cuarto de detenidos.

Pero ayer, sin duda excitados por los vapores del alcohol bebido de gorra armaron un escándalo en el cuarto, viéndose obligado el jefe de Vigilancia á reprimir sus ardores con argumentos contundentes.

Ayer pudo abandonar por breve rato la cama en que yacía á causa de una aguda y rápida dolencia, la distinguida esposa de nuestro querido amigo señor Castells, jefe de la cárcel correccional de esta ciudad.

Mucho celebramos la mejoría, haciendo votos para que continúe y sea un hecho su completo restablecimiento.

Creemos que la Alcaldía que tanto se desvela para facilitar trabajo á la clase menesteroza, podría disponer el arreglo de la bajada que desde la carretera de Barcelona conduce á la playa del Milagro, pasando por el penal, pues con ello se facilitaría la concurrencia á dicho balneario.

Ya que la Alcaldía con laudable celo trabaja activamente para facilitar trabajo á la clase jornalera; bueno sería qué se obligara á los dueños de casas de varias calles del Puerto, en las cuales se han construido los bordillos, á que en cumplimiento de lo que está prescrito construyan inmediatamente á sus expensas las aceras, con cuya medida á la par que se hermosearán aquellas calles se contribuiría á solucionar el pavoroso problema de la miseria que se ceba sobre nuestra capital.

Vista la pasividad de nuestras autoridades y teniendo en cuenta la apatía e indiferencia con que el público ha mirado la cuestión referente á la subida del precio del pan, y que hace cerca un mes venimos combatiendo por injustificada y abusiva, hacemos punto final en este asunto y... el que pueda, que arre.

Hemos cumplido con nuestro deber, y como Pilatos, nos lavamos las manos.

Por nosotros, puede el baile continuar hasta el día del juicio.

Se han reanudado las obras del afirmado del paño central de la rambla de San Juan.

El eminentísimo y veterano actor don Pedro Delgado encuéntrese enfermo en una sala del Hospital central de Sevilla. Desde la escena del teatro Español, donde cosechó tantos aplausos y laureles, ha pasado tan célebre artista á ocupar la cama número 78 que la caridad oficial le ha proporcionado.

Pobre Delgado! A cuantos triunfos consideraciones se presta el pensar que la brillante carrera de tan distinguido artista haya de terminar en un oscuro ignorado lecho de un asilo benéfico.

Que Dios se apiade de tanta desgracia y conceda un inmediato restablecimiento al inteligente actor, es lo que deseamos.

Desde el próximo mes de Agosto comenzará á regir un nuevo impuesto sobre las localidades de los espectáculos públicos.

Será este de un 50 por 100 sobre el actual y se pagará desde la cantidad de 10 céntimos de peseta.

El número 6 del Álbum de la mujer no ha llegado á nuestra Redacción porque alguien se lo habrá comido por el camino.

Por el ejemplar que nos facilita un amigo vemos que dicho número ha aparecido reformado y mejorado, debiendo reseñar que esta publicación producirá excelentes resultados en los hogares cristianos, y cuya lectura recomendamos á nuestros abonados.

Mucho estimariamos que el señor alcalde ordenara una rigurosa inspección de las vaquerías de esta población, pues estamos en la época más apropiada para el desarrollo de cualquier germe infeccioso.

Esta tarde debe llegar á esta capital la batería del noveno regimiento montado destinado á esta plaza. Componen la fuerza, tres oficiales, un segundo veterinario, tres obreros, tres sargentos, sesenta caballos é individuos de tropa, 12 caballos, 42 mulas y seis cañones de ocho centímetros.

En la mensualidad corriente se descontará á las clases activas y pasivas el importe de las cédulas personales correspondientes al nuevo ejercicio económico.

Sigue el calor y el bochorno de los días anteriores y las nubes que á últimas horas de la tarde hacen su presentación, no quieren decidirse a regalarlos un buen chubasco para que cambie la temperatura.

Ha sido nombrado oficial del Cuerpo de Telégrafos en esta capital, don José Soldevilla, que servía en Lináres.

Esta temporada es oportuna para depurarse la sangre, los que sufren enfermedades eruptivas, con el ELIXIR DE ZARZAPARRILLA de Juanola.

El remedio más poderoso contra la JAQUECA es la Migranin Overach. Venta: Farmacia Moderna B. Misericordia número 5.

#### Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 759'00.  
A las tres de la tarde.—Barómetro, 758'00.  
Termómetro: Máxima 32'50.—Mínima 22'50.  
Temperatura media, 27'50.—Viento S. E.

#### Sección comercial

##### Puerto de Tarragona

###### Entradas del dia 26

De Cette en un día v. Correo de Cartagena, de 258 ts., Cardona, con efectos, consignado á los señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

De Málaga y Barcelona ea ds., v. Grao, de 1.010 ts., c. Lloret, con efectos, consignado á don Antonio Mas.

De Bilbao y esc. v. Barambio, de 525 to., c. González, con efectos, consignado á los señores Hijos de B. Lopez.

###### Despachadas

Para Cette v. Correo de Cartagena, con vino.

Para San Feliz de Guixols I.-San Pablo con fruta.

Para Barcelona v. noruego Sardinia, con tránsito.

Para Barcelona v. Barambio, con tránsito.

###### BUQUES A LA CARGA

Cubas 1886	64'75
Idem 1890.	48'60
Filipinas.	61'00
Banco de España.	349'50
Tabacalera.	198'00
Cambios de París.	71'75
Idem Londres.	00'00
4 por 100 Exterior.	39'50

## Sección religiosa

### Refugio de pecadores

Esta es una de las salutaciones de la letanía lauretana que más consuelo producen á los que vivimos en este valle de lágrimas expuestos de continuo á los embates del mundo seductor, de la corrompida carne y del maligno espíritu tentador que dominado por diabólica envidia quiere arrastrar al infierno para que le acompañen en su condenación á los miserables descendientes de Adán.

La Virgen tiene una predilección especial por tan consolador título bajo el cual es saludada invocada por el pueblo fiel y los carmelitas, fieles imitadores de su reina consagrada de una manera especial sus apostólicos cuidados y sus penitencias y oraciones á la conversión de los pecadores.

Innumerables es la lista de pecadores de ambos sexos que bajo la saludable égida del Cielo han pasado de la corrupción del vicio más degradante á la saludable vida de la penitencia, sellando muchos su conversión con la corona del martirio. Entre estos pecadores arrepentidos brillan de su modo especial en el calendario carmelitano una infinitud de mujeres que después de haber sido piedras de escándalo por su vida licenciosa, por saludable predicación de los hijos de Elias han sido la admiración del mundo por las austeridades con que han reparado su escandalosa vida.

Entre estas heroínas de la penitencia citaremos al vez á Santa Afra, meretriz pagana que por la predicación de San Narciso abrazó el Cristianismo, alcanzando la palma del martirio juntamente con su madre y otras tres mujeres llamadas Digna, Eunonia y Eutropia las cuales habiendo sido sus compañeras en el vicio la siguieron en su conversión mereciendo participar de su gloriosa muerte.

De estas ligeras consideraciones se desprende la verdad inconclusa de que no se debe jamás desesperar de la conversión de un pecador, por emperrado que sea, si logramos inculcarle la práctica de alguna práctica devota en honor de María y especialmente si logramos que vista el santo escapulario y sea perseverante en tan sencilla como provechosa devoción.

\*\*

Santos de hoy. — Santos Nazario, Celso y Víctor mártires.

Santos de mañana. — Santas Marta, Serafina y Beatriz vírgenes y mártires y santos Faustino mártir y Félix papa y mártir.

### Oración de Cuarenta Horas

Oblatas. — Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cuatro y cuarto á siete, cantándose el séráfico Trisagio.

### Corte de María

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Misericordia en la Catedral.

## Variedades

### DESDE LA HABANA Á SEVILLA

(Carta que escribe á su novia Juan de Dios Ruiz de la Puerta, para acatar un asunto de reconocida urgencia.)

Manzanillo siete Julio mil ochocientos noventa y ocho. Apresiébre Felipe: Te escribo con mucha urgencia pa deserte sólamente que eres una sinvergüenza, pues te he escrito cuatro cartas y á ninguna me contestas. ¿Será que querrás diñámela? Pues, chiquilla, ¡yo y alerta! porque si esto fuese cierto... sabes que soy una fiera, como lo tengo probao en ocasiones diversas; por ejemplo, en el combate al mando de Sirujeda, en el que murió Maseo (el Mulato). A consecuencia de un balazo en el mondongo y otro en mitad de la cresta y en el que me distingui y me callé por prudensia. Pues bien, como antes te dije, si hablas con otro bocera y á mí mequieres hacer plato de segunda mesa, te endosaré cuando vaya

una ensalá de chuletas; y te coloco en revista tós los dientes y las muelas, tan fijo como me llamo Juan de Dios Ruiz de la Puerta. Te escribo en papel de oficio, según me ha dicho un corneta, y la culata del Mauser me está sirviendo de mesa.

Contéstame de segura lo más pronto que puedas diciéndome si me quieres ó si de mi no te acuerdas, que el objeto de esta carta no tiene otra consistencia que la de ver si me engañas.

Mándame doce pesetas que necesito, cuanto antes pa comprarme una guerrera, pues la que tú me arreglaste la vió el capitán Correa ¡tan cerca! ¡tan cerca! ¡tan toreral! ¡tan toreral..., y se conoce que la ha hecho tan poca gracia esta prenda, que encima de castigame (pues me dió bastante leña), me va a tener a descuento cuatro semanas enteras. Tu gitano qué te quiere, Juan de Dios Ruiz de la Puerta. P. D. En este mismo momento llegó el sargento Romera y me ha diñao dos mamporros en el garguero el mu bestia por estar poniendo el sobre y no oír que la corneta está tocando llamada porque hay que arrimar candela

Por la copia,  
CABALLERO.

\*\*\*

### ENTRE ANDALUCES

Hablando dos andaluces sobre de quién fué invención un objeto de atracción en este siglo de luces, uno dijo: ¡Vaya tela!

Tengo una caja de fierro que meto un pájaro, fierro y la pongo á la candela. Yo mismo no lo concibo: cuando ya está bien candente güerve usté á abrí de repente y el pájaro sale vivo.

—Hombre, pues eso no es ná! Veo que es mucho mejor; mucho mejor, si señó, la caja por mí inventá. En ella, sencillamente, metí el pájaro, serréla y la puse á la candela hasta que estuvo candente. Yo a explicármelo no asiero, más fué la verdad que abrí y... ¡sabe usted lo que vi! Que el pájaro estaba muerto. —Compare, es mejor lo mío, eso no es siensiá ni ná.

—¿Que no es siensiá? ¡Camará, pues si estaba muerto é frio!

RIVERA.

### Sección oficial

#### Administración de Consumos de Tarragona

##### ANUNCIO

La Administración del impuesto de consumos de esta capital, hace saber al comercio de la misma, que en uso de las facultades que le concede el artículo 129 del reglamento del ramo, establece como local para depósito administrativo de especies sujetas al impuesto de consumos, el edificio situado en la calle de Castellarnau, 17, que da fachadas á las calles León y Mar.

Y para conocimiento del público se hace notorio por el presente.

Tarragona 22 de Julio de 1898. — El administrador, Martín Rebollo.

##### Servicio de la plaza para hoy

Jefe de dia: don Andrés Gil, teniente coronel de Albuera.  
Parada Albuera.  
Visita de hospital y provisiones, capitán 1º de Albuera.  
Paseo de enfermos: Albuera.  
El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

### Registro civil

#### Inscripciones verificadas en el dia de ayer

Nacidos.—Manuel, Raichs Solé, Domingo Berenguer, Jaime Morón Magín.

Fallecidos.—Bartolomé Abad Lasala, Salinas, 10, 2º; Magdalena Dalmau Bensjas, Portella, 8, 2º.

Matrimonios.—Ninguno.

### Telegramas

Madrid, 27, 10'40 m.

El despacho oficial del capitán general de Puerto Rico, dice así:

«El enemigo desembarcó á las ocho de la mañana en Guanico, fuerzas considerables y artillería, ocupando la población y la playa.

La escasa fuerza nuestra hizo fuego teniendo un oficial y dos individuos de tropa heridos, habiéndose apostado para impedir el avance.»

Madrid, 27, 12 t.

Continúan circulando rumores pesimistas sobre la situación de Manila.

Se insiste en la probabilidad de que, atacada la capital de la isla de Luzón por las fuerzas norteamericanas, habrá caído en poder del enemigo.

El Gobierno no tiene noticias oficiales del archipiélago.

Solo se ha recibido un despacho particular de Hong-Kong fechado el 24 en que se dice que el general Merit ha atacado á Manila.

En previsión del caso de la rendición de Manila y de que el general Augustín caiga en poder de los enemigos, el Gobierno ha concedido plenas atribuciones al general Ríos para que se encargue del mando de todo el territorio filipino.

Madrid, 27, 12'15 t.

Un despacho de la Habana dice que á consecuencia del choque de trenes ocurrido en la Encrucijada, resultaron algunos muertos y 32 heridos.

Entre estos últimos figuran cinco oficiales.

Madrid, 27, 4'5 t.

El ministro de Estado y el de Marina han conferenciado hoy extensamente para tratar de un asunto relacionado con el regreso de los prisioneros de Santiago.

Madrid, 27, 4'10 t.

También han conferenciado el duque de Almodóvar del Río y el general Lachambre, quien ha facilitado al ministro algunos datos de gran interés para las negociaciones de paz en cuanto al archipiélago filipino.

Madrid, 27, 4'20 t.

En el ministerio de Marina se ha recibido un despacho del comandante del puerto de San Juan confirmando en todas sus partes el despacho del general Macías que ayer se recibió.

Añade este nuevo telegrama que la noticia del desembarque de los yanquis ha sido acogida con indiferencia en la pequeña Anilla.

Madrid, 27, 4'25 t.

En palacio nos acaban de comunicar que Su Majestad el Rey mejora relativamente dentro del curso de la enfermedad.

El sarampión sale con gran fuerza expansiva según el parte de los facultativos que asisten al rey enfermo.

Madrid, 27, 4'35 t.

Al salir del despacho en Palacio ha dicho el señor S. gasta á los periodistas que es absolutamente cierto que el Gobierno ha dirigido un mensaje directo á Mac-Kinley por medio del embajador de Francia en Washington pidiendo que se proceda á tratar oficialmente de la paz.

El Gobierno la negociará prescindiendo por completo del concurso de las potencias.

Se espera recibir un avance de la contención del presidente Mac-Kinley esta misma tarde, y en el caso de que así sea, en el Consejo se tratará del asunto.

Madrid, 27, 5'50 t.

Los círculos políticos se hallan animadísimos.

La expectación es grande.

Hay impaciencia por conocer la contención de Mac-Kinley al mensaje telegráfico de nuestro Gobierno.

Hemos oido decir á políticos respetables por su sensatez, que es muy anómalo cuanto ocurre con motivo de las negociaciones en favor de la paz.

No se explican que habiendo planteado oficiosamente nuestro Gobierno el problema de la paz, no se hayan suspendido las hostilidades en Cuba y sigan invadiendo Puerto Rico las huestes de Miles.

Esperase que después del último paso dado por el Gobierno, que es una petición oficial de paz, se firmará el armisticio, cesando de derramarse en las colonias sangre de nuestro ejército valeroso en tanto se pacan las condiciones.

Madrid, 27, 6'15 t.

Un despacho de la Habana da cuenta de que fuerzas numerosas del ejército del general Shafter han acampado junto á Manzanillo.

Añade el telegrama que el jefe de estas fuerzas ha enviado una comisión al comandante de la plaza invitándole á la rendición y concediéndole un plazo de 24 horas para romper el fuego si no accede á la capitulación.

### FÁBRICA DE BRAGUEROS

#### Pedro Montserrat

Teniendo en cuenta la importancia de esta capital y en vista de que carece de la fabricación de estos artículos el dueño de este establecimiento ha tenido á bien montar uno en que se fabrican y recomponen toda clase de bragueros y aparatos ortopédicos en iguales condiciones que el que ha tenido durante muchos años en Barcelona.

Los señores compradores obtendrán una gran rebaja en las composturas; bastando un pequeño aviso para que la colocación sea á domicilio, si así es deseado.

CALLE DE LA UNIÓN, 34

### ANUARIO DEL COMERCIO

DIRECTORIO DE LAS 400.000 SEÑAS  
DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS  
Y PORTUGAL

VIGÉSIMA EDICIÓN 1898 (BAILLY-BAILLIERE)

ilustrado con 22 mapas de provincias de España. Premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Matanzas 1881 y de Barcelona 1888, Medalla de Plata en la de París 1889, Gran Diploma de Honor en el Concurso internacional de Madrid de 1890, y la más alta recompensa en la Exposición de Chicago de 1893. Reconocido de utilidad pública por Reales órdenes. Obra útil e indispensable para o dos. Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona, por insignificantes que sean sus negocios.

El ANUARIO DEL COMERCIO lo forman dos tomos encartados en tela de más de 1.500 páginas cada uno y comprende:

1.º Parte oficial: La Familia Real, Ministerios, Cuerpos diplomáticos, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Academias, Universidades, Institutos, etc.

2.º Indicador de Madrid por apellidos, profesiones, comercio e industrias y calles.

3.º ESPAÑA por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas ó lugares, incluyendo en cada uno, 1.º una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las carteras, estaciones de ferrocarriles, telégrafos, ferias, establecimientos de baños, círculos, etc.; 2.º la parte oficial, y 3.º las profesiones, comercio e industrias de todos los pueblos, con los nombres y apellidos de los que las ejercen.

4.º Aranceles de Aduanas de la Península, ordenados especialmente para esta publicación.

5.º Cuba, Puerto Rico e Islas Filipinas, con sus administraciones, comercio e industria.

6.º Estados Hispano-Americanos, divididos en: América Central: Costa Rica, Guatemala, República Mayor y República Dominicana.—América del Norte: México.—América del Sur: Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador, Paraguay, Perú, República Argentina, Uruguay, Venezuela y Curaçao.

7.º Reino de Portugal y sus colonias.

8.º Sección Extranjera.

9.º Sección de anuncios, con índices.

10.º Índice general de todas las materias que contiene el ANUARIO. Este índice está redactado en español, francés, alemán, inglés y portugués.

11.º Índice geográfico de España, Ultramar, Estados Hispano-Americanos y Portugal.

12.º Índice general.

#### Precio: 25 PESETAS

Se halla de venta en la Librería editorial de BAILLY-BAILLIERE & HIJOS, plaza de Santa Ana, 10, y en las principales del mundo.

## ANUNCIOS

## PILDORAS DE PLÁZA

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se reconoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, QUARTANAS ó COTIDIANAS.

¡Veinticinco años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndoles también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Perez Negro

RUDA, 14.—MADRID

## CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

**Riparias Gloria Montpellier, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupertris Guiraud, Rupertris Misión, Rupertris Martin, Rupertris Gauzin, ARAMON RUPESTRI**

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, útiles para ingestos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á **Buenaventura Borchat, VALLMOLL,**

ó su representante en Tarragona.

**José María Boronat**

DIRECCIÓN DEL DIARIO DEL COMERCIO,

## ANUARIO RIERA

(GUÍA GENERAL DE CATALUÑA)

Contiene unas 150,000 señas referentes á comercio, industria, profesiones, artes y oficios, elemento oficial; principales propietarios, datos estadísticos, históricos, geográficos y descriptivos, ferrocarriles, carreteras, correos, telégrafos, teléfonos, aguas medicinales, balnearios etc., etc. (Las señas de Barcelona comprenden las de las seis poblaciones agregadas).

Por medio de una sencilla combinación, facilita gratis á los suscriptores, señas de comerciantes e industriales de las principales poblaciones de

## ESPAÑA

manuscritas á los sobres, sajas o circulares que se nos faciliten.

También contiene un índice geográfico de España con indicación de la provincia á que pertenece cada población, número de habitantes y varios datos de gran interés para el Comercio en general.

Es la única Guía que se publica con todos sus datos revisados de nuevo para cada edición.

Forma un sólido tomo de unas 1.400 páginas (18 X 28 centímetros) impresas sobre buen papel y encuadrado en tela.

**PRECIO:** 10 pesetas en Barcelona y 11 fuera, franco porte certificado.

**OFICINAS:** Calle de Pelayo, 38.—BARCELONA

## IMPRENTA

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54

Tarragona

## REGLAMENTOS,

recibos talonarios, carteles,

esquelas mortuorias,

impresos para ayuntamientos,

juzgados municipales, estados y

partes para fondas

## TARJETAS DE VISITA

desde 4 reales el 100

sobres comerciales timbrados

desde 20 reales el mil

papeletas de entradas y salidas

para consumos

## PERFECCIÓN Y BARATURA

en toda clase de impresos por

complicados y difíciles

que sean en su confección

Las esquelas mortuorias se admiten á todas horas.